

# LA PROVINCIA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de la Forsa, núm. 14

De los escritos son responsables los  
autores.

Periódico defensor de los intereses de la  
Provincia

Se publica los jueves y domingos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre . . . . . 4'00 ptas.  
Semestre . . . . . 8'00 »  
Año . . . . . 15'00 »

Año I

Gerona 8 de Octubre de 1925

Núm. 10

## PROBLEMAS MUNICIPALES DE GERONA

### EL EMPRESTITO DE TRES MILLONES

#### Protesta de la Ciudad contra el empréstito.

Centenares de firmas de los elementos más prestigiosos de esta ciudad, que representan el máximo valor en todos los órdenes de la actividad humana, suscriben la protesta que se eleva a la superioridad contra el malhadado empréstito que acordó el

Ayuntamiento y que es a todas luces ilegal, lesivo para los intereses de Gerona y que contraviene además las disposiciones del Estatuto Municipal.

La opinión pública se manifiesta debidamente. No dudamos que su voz, que clama justicia, será oída por la Autoridad y atendidos sus legales y justificados deseos.

### : Aclarando actitudes :

Como puede causar extrañeza a quienes no estén en antecedentes, el hecho de que la opinión, unánime ahora contra el desdichado empréstito confectionado aprisa y corriendo por el Ayuntamiento de esta ciudad, no se manifestara a su debido tiempo en forma de recursos contra los acuerdos de dicha corporación, reproducimos parte de una nota oficiosa que se publicó en la prensa local, y cuya fuerza inhibitoria es evidéntísima; porque en ella y en otras advertencias particularísimas de que podríamos dar cuenta sobrada, está la potísima razón de la actuación ciudadana pasada.

Decía la indicada nota refiriéndose al empréstito:

«El gobernador llegará, si fuese menester, a delegar en el Alcalde las extraordinarias facultades de que está revestido, para que dentro del Ayuntamiento pueda su Presidente separar sin vacilaciones cuantos obstáculos se opongan a la inmediata realización del proyecto.»

Al propio tiempo recortamos de un periódico local de aquella época, este significativo párrafo:

«El gobernador nos manifestó su firme voluntad de que se lleve a cabo urgentemente el plan de obras del Ayuntamiento... diciendo que si era preciso COACCIONARIA y HARÍA POLVO todos los obstáculos que se opusieran a su desarrollo.»

Por otra parte, también apareció en la prensa diaria una noticia muy comentada en la que se daba cuenta de que habían sido llamados por el gobernador algunos señores concejales del

Ayuntamiento que presidía el Sr. Bartrina, y en la que se decía, aludiendo al empréstito:

«Todo esto debió influir en el MILAGRO de haberse aprobado por unanimidad el proyecto, a pesar de haber manifestado que votarían en contra algunos concejales.»

Todos estos datos creemos serán suficientes para aclarar determinadas actitudes y explicar muchas inhibiciones acerca del empréstito.

En la actualidad, que se pueden defender y ostentar los derechos de ciudadanía y emitir honradamente la opinión que se tiene de los grandes problemas que afectan a la Ciudad, no es de extrañar pues, que centenares de firmas, entre ellas las de concejales del Ayuntamiento que anteponen el bien de Gerona a otras particulares consideraciones, suscriban un firme documento de protesta que se eleva a la superioridad contra la realización del empréstito, dando a conocer de una manera que no da lugar a dudas, por el número y calidad de las firmas, el criterio que en tan enojoso asunto sustenta la Ciudad.

### ¡190.000 pesetas!

En el presupuesto extraordinario que confectionó el Ayuntamiento presidido por el Sr. Bassols, señor que en 1923 era un acérrimo enemigo de los empréstitos que gravan la vida económica de la Ciudad y ahora por... (quien sabe el por...) se ha puesto a defenderlo a capa y espada, se consignan

190.000 pesetas para impresión de los títulos, impuestos, sellos, gestiones de cotización en Bolsa, etc.

Nos ha sorprendido en gran manera tan enorme cantidad, que representa más de un 5 por 100 del importe total del empréstito.

Nos consta que la impresión de las láminas puede costar a lo sumo de cuatro a cinco mil pesetas. Y entendemos que los gastos de impuestos, timbres y pólizas pueden ascender a algunos millares de pesetas.

¡Pero, 190.000! Eso es tan grande, que nos deja boquiabiertos.

Claro que se dice que en esta cantidad hay pesetas para gestiones.

Y las gestiones, según quién las hace, resultan caras, muy caras.

Sobre todo si se encargan a habituales defensores de los intereses de la Ciudad.

De todos modos, no sabemos echar cuentas, de seguro; porque haciendo números y más números, no logramos alcanzar la suma estupenda de 190.000 pesetas que para gastos de impresión timbres, gestiones etc., etc., se consignan en el presupuesto extraordinario que, con motivo del empréstito, muerto antes de nacer, confectionó el Ayuntamiento presidido por el Sr. Bassols célebre por su voto particular de 1923.

Y quisiéramos que algún vecino de esta ciudad, versado en la ciencia Matemática, nos ayudara a resolver la dificultosa cuestión.

Porque, hemos de confesarlo, nos preocupa de verdad esa cifra de 190.000 pesetas.

#### CIUDADANO:

Dificultar la obra patriótica del Directorio Militar es secundar los planes de los enemigos de España.

#### Aun hay clases

«El Norte» recientemente convertido en periódico anticlerical, publica una serie de falsedades que la gente sensata sabrá sobradamente aquilatar.

Nosotros no podemos entablar polémica con dicho periódico, hasta que su redactor único nos diga concretamente que se hizo de la máquina de escribir Reinmetall que el malogrado patriota don Ricardo Carbonell regaló al «Centro de Acción Monárquica» de esta ciudad.

## A vuela pluma

Satisfacción exteriorizada.

Hay momentos en la vida en que el alma experimenta emociones tan intensas, tan profundas, que se le hace necesario exteriorizarlas, con el propósito de comunicarlas a las otras almas si son de satisfacción y placer, o de recabar de éstas un alivio, si son de pena o de dolor.

Tal exteriorización es espontánea y obedece a un mandato íntimo, contra el que no hay posible rebelión.

Y se produce en voces, en gestos, en actitudes, de fuerte característica sentimental.

Gerona, la ciudad inmortal, la de las gestas heroicas, al enterarse de la brillantísima ocupación de Axdir por el Ejército español, sintió la emoción que despertán en el alma los hechos gloriosos y hubo de exteriorizar la satisfacción profundamente sentida.

Por esto el domingo aparecieron en los balcones sendas colgaduras, y el oro y la sangre de nuestro emblema nacional, abriéndose por la caricia del sol, daban una luminosa nota de color que atraía la mirada y embargaba el corazón.

Los patriotas, los que se enorgullecen de haber nacido en el solar hispano y sienten como propias las venturas y las desdichas nacionales, manifestaron el domingo el gozo que les embargaba y renovaron sus votos en pro del engrandecimiento de la Patria, que, con paso firme y decidido, ha emprendido de nuevo la senda que en otros tiempos, de feliz memoria, le condujeron a la gloria y al esplendor.

CLAUDIO.

#### Manifestaciones del general Primo de Rivera

En Tetuán ha hecho, entre otras, las siguientes declaraciones, el Marqués de Estella:

«Es inexacto que lleve a Madrid el propósito de constituir un Gabinete de hombres civiles. No existe razón para hacer variaciones de orden político.»

Estamos al principio de nuestra labor. El Directorio ha de actuar un lustro; nos faltan por lo tanto, tres años.

Cuando la nación esté libre de las corruptelas políticas, propondré el nombramiento de un Gobierno de hombres civiles, libres de los pecados de los antiguos políticos.

Serán hombres de la Unión Patriótica, representantes de la energía y de la cultura y valores positivos. Serán hombres de Ciencias, Artes y Letras; pero nunca políticos profesionales.

Estos no volverán, se oponga quien se oponga.

Estas cosas las propalan los políticos de mala fe para impresionar a las gentes cándidas de buena fé.

Para volver a los Gobiernos del antiguo régimen, no hubiésemos hecho este esfuerzo.

Repito que cuando hayan transcurrido tres años, hablaremos de Gabinete civil y de Parlamento, pero ni entonces, ni nunca, de Gobiernos ni de Cortes de la antigua escuela, con las mismas o parecidas personas.

## Una gestión honrada

Cuando un sector de la prensa de Gerona puesta al servicio de intereses particulares, combatía de una manera insidiosa, no los hechos, sino a las personas que constituían el Ayuntamiento que, según opinión pública, ha administrado mejor los intereses de la ciudad desde algunos años a esta parte, el Gobernador civil, en nota publicada en la prensa, dijo lo siguiente:

«Si lo que pretenden algunos—seamos claros—es generalizar una cuestión personal, tergiversarla, malearla, y en una atmósfera de pasión, procurar que yo ahora, destituya al Ayuntamiento, *combatido muchas veces sin razón*, y que *no tiene porque avergonzarse de su actuación*, dejando así su autoridad en el arroyo y su buen nombre en el ludubrio, eso.... no lo he de hacer. Yo no he de ocultar que he presenciado con amargura la campaña contra el Municipio. *Hombres honrados, prestigiosos, de sano corazón, han sido combatidos con especial rudeza.*

Tengo para el Municipio el respeto y la consideración que me inspiran los *caballeros dignísimos* que lo constituyen.»

Esas palabras bastan y sobran para dar el más soberano mentís a los aventureros de la política que, sin representar nada que tenga valoración, se erigen en estanqueros y expendedores de patentes de honradez y de capacidad.

## De enseñanza

### Inauguración de las escuelas en Montrás

El domingo, día 4, tuvo lugar en Montrás, pintoresco pueblo ampurdanés, una fiesta llena de espiritualidad y de sol; la fiesta de inauguración de los nuevos locales escolares.

Asistieron a la misma el Delegado gubernativo Sr. Motta en representación del Gobierno civil, el Inspector de primera enseñanza Sr. Junquera, el Director de la Escuela Normal Sr. Gomis, el Diputado provincial Sr. Ferrer y el presidente de la Asociación provincial del Magisterio Sr. Moreno. Vimos también muchos maestros de los pueblos comarcales. Y daba una nota de brillantes a la fiesta, la presencia de hermosas damas, entre otras las distinguidas esposa y hermana política del Sr. Motta.

En procesión se dirigieron las Autoridades, niños de las escuelas, invitados y pueblo, a los nuevos locales que bendijo el Rdo. Sr. Cura Párroco. Seguidamente el niño Pedro Pey leyó un bello discursito y los niños y niñas de las escuelas entonaron el Himno a la Bandera.

A continuación y en pleno campo, por resultar los locales incapaces, dirigieron la palabra a la concurrencia los

Sres. Casanovas, Secretario del pueblo, Junquera, Gomis y Motta.

El Sr. Secretario dijo que había pasado la época en que se creía que la escuela era un local donde se guardaban los niños; que actualmente es el centro de formación espiritual y física del educando; cosa que deben tener presente los padres, procurando que sus hijos asistan a ella con el propósito de convertirse en hombres completos, en buenos ciudadanos, en buenos patriotas.

Dice que al esfuerzo del Ayuntamiento se ha juntado la generosidad del Sr. Torres Jonama a quien el pueblo debe recordar siempre con singular estimación.

Y que el Ayuntamiento actual puede enorgullecerse de haber llevado a cabo la construcción de las nuevas escuelas. Fué muy aplaudido.

El Sr. Junquera, dijo que mientras en Africa escribían con las armas una página de gloria los soldados de España, en Montrás, se hacía también intensa labor patriótica, inaugurando unos locales escuelas donde la niñez acudirá con alegría y gusto y en los que se formará la nueva generación.

Se extendió en afinadas consideraciones acerca de la actuación de los maestros, de los padres y de las autoridades, a fin de que la obra educadora rinda excelentes frutos.

En nombre del Rector de la Universidad dió las gracias a todas las autoridades y al pueblo allí reunidos. Una salva de aplausos premió su discurso.

El Sr. Gomis, con sentidas frases, dijo que sólo podía dirigirse a los mayores para felicitarles; al Sr. Torres Jonama por su generoso desprendimiento, a las autoridades por su celo en pro de la educación del pueblo.

Y dirigiéndose a los niños les dijo: Ya tenéis amiguitos, en este pueblo, vuestra casa, *la casa de los niños*, esta hermosa casa que, junto con la Iglesia, constituyen las verdaderas casas del pueblo. En esa escuela, donde acudiréis cotidianamente, se formarán vuestra mente y vuestro corazón; mente y corazón que abriréis a todas las iniciativas y a los sentimientos nobles y que pondréis mañana en servicio de la Patria para hacer renacer sus glorias pasadas.

Acudid siempre a la escuela para adquirir vigor, inteligencia y virtud. Y completad vuestra perfección yendo a la Iglesia para elevar vuestro espíritu al Señor.

Y recordad siempre lo mucho que os quieren todos aquellos que, con su esfuerzo o su desprendimiento, han contribuido a edificar vuestra casa, la casa de todos los niños. Fué muy aplaudido.

Finalmente, el Sr. Motta, con elocuentes palabras, dijo que se sentía orgulloso de presidir una fiesta tan simpática.

Que todo acto de afirmación cultural, que toda energía empleada en pro del problema de la educación del pueblo, contribuían a elevar el espíritu del país y por ende al agradecimiento de la Patria.

Que a la obra de la escuela y a la de la Iglesia, cuya eficacia había señalado el Sr. Gomis, debía ir conjunta la obra que, en la familia, estaban obligados a realizar los padres, a fin de que los niños, mañana ciudadanos de la Patria, fueran hombres fuertes, buenos, temerosos de Dios y fervientes enamorados y defensores de nuestra querida España.

Nutridos aplausos coronaron la brillante peroración del pundonoroso Delegado Sr. Motta.

De regreso a la Iglesia la banda tocó la Marcha Real escuchada con silencioso respeto.

A continuación el Rdo. Sr. Cura Párrroco, agradeció la asistencia al solemne acto y rezó un padre nuestro para los españoles que sucumbieron en Africa defendiendo el honor nacional, dando al final un ¡Viva a España! y un ¡viva al Rey! que fueron contestados con entusiasmo.

Después se sirvió un banquete al que asistieron unos cincuenta comensales.

Y por la tarde se tocó frente a la escuela una sardana de honor, que bailaron en franca armonía el pueblo y todas las autoridades.

Así terminó la jornada, llena de alegría, de sol y de patriotismo en el pintoresco pueblo ampurdanés.

## Visto y oído

Nos pregunta un ciudadano:

—¿Por qué han sido nombrados cuatro guardias municipales, sin tener para nada en cuenta las disposiciones vigentes de guerra sobre la provisión de destinos civiles?

—¿Por qué se ha jubilado al alguacil Sr. López antes de la edad reglamentaria y se ha nombrado un sustituto, según dicen con mayor sueldo, prescindiendo de las citadas disposiciones?

Nosotros respondemos al ciudadano:

—El alcalde quizás pueda contestar...

Y decimos además:

—Si no hay contestación satisfactoria, acuda a la Superioridad exponiendo los hechos.

El político más funesto de Gerona dice que cambiamos de opinión.

¡Y lo dice él, que al llegar a Gerona tocó el *piano* en el Centro republicano, y luego tocó el *violín* a las órdenes de los carlistas Bofarull e Iglesias, y luego tocó el *flautín* a las órdenes del liberal Ballbé, y luego tocó el *trompón* a las órdenes del catalanista Pla, y luego tocó el *clarinete* a las órdenes del reformista Lladó, y que, de tanto tocar... ahora toca, como es natural, *las consecuencias* y no acierta a dar otras notas que las del *violón!*

¡Pobre señor!

Oímos; al pasar:

—¿Y usted, doctor, cree en la resurrección de los muertos?

—De ninguna manera; si creyera hubiese dejado hace tiempo de ser médico.

Nos dicen que un conocido político viejo de Gerona, muy ambicioso, profundamente intrigado, ha ido a consultar su porvenir a una sonámbula.

—Llegará un día, le ha dicho la adivinadora, en que todo el mundo se descubrirá a su paso por las calles.

—¿Cuándo?

—El día de su *entierro*.

Exclamaciones infantiles: ¡Papá! Has visto como los Pilletes en Gerona van a ser la película de moda?

Quiere Font y Fargas que hagamos

constar que él suscribió en 1923 el voto particular contra el empréstito de un millón, y que ahora es acérrimo partidario del empréstito de tres millones... porque... hay más dinero.

Le complacemos con gusto. ¡No faltaba más!

Dice un edil que la opinión se muestra tan hostil a la desdichada actuación del Ayuntamiento que, si no fuera por amor propio, se hubiera ya retirado por el foro.

¡Ca!

¡Si no fuera que se acerca la temporada del *turrón*...!

Se dice que continúan las aprensiones de pollos y gallinas en los días de mercado en nuestra ciudad, y que estos animalitos son llevados a un bien provisto criadero que se ha instalado en la calle del Progreso.

Como esto podría constituir una infracción de las ordenanzas municipales, denunciemos el hecho al Jefe del Negociado de Arbitrios, que vive en dicha calle, suplicando su depuración.

Se murmura que el mismo día en que expiró el plazo del concurso para la temporada de Ferias en el Teatro Principal, el señor Vergés, de Barcelona, presentó pliego en la secretaría del Ayuntamiento.

Que cerrado el concurso y enterado de que no se había presentado más pliego que el suyo, estuvo a visitar al señor Bassols, para que activaran su despacho, a lo que le contestó dicho señor que si bien es cierto que en la Secretaría no había otro pliego, en cambio él tenía uno en el bolsillo.

¡No sabíamos que hubiera tal sucursal de las oficinas municipales!

Se dice también que el día que la Permanente concedió el teatro (acaso al pliego del señor Bassols), un suplente en funciones de Teniente de Alcalde, extrañó que, contra lo que era tradicional en Gerona, se cediera solo por cuatro días nuestro primer Coliseo. A lo que contestóle un reputado *hacendista* «Res, calla noi. Tenim un tracte amb els del Albe...»

¡Vaya, vaya! Por algo celebra sesiones la Permanente en el salón despacho del Alcalde!

Tirar el dinero. El añapego o compostura que las brigadas del Excelentísimo Ayuntamiento están llevando a cabo en el *camino vecinal* que une la Ronda de Jaime I con la calle del Progreso, da una triste idea al vecindario de como se invierten los fondos municipales. Salta a la vista del menos lince, que la urbanización de aquel paraje no podrá emprenderse con resultado positivo sin que antes se derruya el baluarte que allí existe y sin que se rebaje por medio de un sifón el nivel de la acequia en toda la extensión en que debe cruzarla el futuro paseo continuación de la Avenida de 20 de Junio.

Es de presumir que si nuestro Ayuntamiento llegara a disponer de los crecidos caudales que ha de aportar el proyectado empréstito, menudearían esas obras realizadas sin ton ni son y que a cualquiera se le alcanza que tendrán que deshacerse en plazo no lejano. Nada «que fent y desfent passa la vida l'aprenent».

## : Dolor reumático :

el que lo sufre es porque quiere, ya que por medio de un tratamiento racional y científico lo hace desaparecer rápidamente el

### DR. COLL FOREST

en su consultorio del  
Paseo de Gracia, 99, 2.º (Hay ascensor) — BARCELONA.

### Del cercado ajeno

De *Observer* (periódico inglés)

«Durante estos dos últimos años España ha realizado grandes progresos.

El sindicalismo revolucionario ha sido detenido, las leyes se han vuelto a poner en vigor, la situación de la monarquía es más fuerte; se han puesto fin a los abusos del juego, la justicia ha sido purificada, a lo menos en parte; se ha dado gran impulso a la instrucción primaria, el Directorio ha disminuído el déficit.

Durante 47 años el Parlamento fué incapaz de satisfacer las aspiraciones nacionales. El Directorio ha concedido a los municipios derechos y privilegios desconocidos hasta ahora: con esto se abre una nueva era.

El Directorio, además ha creado una milicia nacional para mantener el orden público en momento de turbulencia y fomentar las virtudes cívicas en todo tiempo; la Unión Patriótica llegó en pocos meses, a contar 1.250.000 afiliados.»

De *La Protesta* de Barcelona.

«El Norte», el desdichado organillo de Font y Fargas, en Gerona, únicamente tiene una contestación categórica a nuestra campaña. Dice en su edición última: BASTA DE ESTE LITIGIO.

¿No decía, días pasados, que «hablaría muy claro, que diría muchas cosas» y no sé cuantos tópicos más?

Pués bien, ya lo véis: «se le acabó el corage» y dice: ¡BASTA!

Ya sabíamos que Font y Fargas no era capaz de nada. Le conocemos.

Con cuanto gusto decíamos nosotros en la pasada edición de *La Protesta*: «Animarse colega», refiriéndonos al «organillo» de Font. Pero el colega y su amo, lejos de animarse se han decaído de ánimos, por que han temido que les íbamos a poner en letras de molde «tantas verdades», capaces de aturdir a todo el mundo.

Con nosotros no quiere cosas, ¡ya se conoce!

Se contenta con seguir molestando y humillando—¡si esto fuera posible!—al dignísimo párroco de San Lorenzo de la Muga.

Calle, calle y calle, pués lo mandamos nosotros, porque «podemos hacerlo», esto es, ¡PODEMOS HACERLO! Sepa medir los actos por la nobleza de la intención y no desmejorarlos por su mayor o menor valor material.

Los periódicos y los hombres que «desfiguran», los que «mienten», no tienen solvencia alguna entre personas decentes. Hay que ser moral ante todo y gastar procedimientos honestos y dignos. Sinó, «silencio».

### Plansible acuerdo

El Consejo Municipal de Arganil, en la vecina nación portuguesa, ha hecho colocar en los árboles más visibles de sus parques y carreteras, una placa

esmaltada que contiene la siguiente inscripción.

«Tú que pasas y levantas contra mi tu brazo, antes de hacerme daño mírame bien.

Soy tu sombra amiga que te protege contra el sol de Agosto. Mis frutas sacian tu hambre y calman tu sed.

Soy la viga que soporta el techo de tu casa, las tablas de tu mesa, la cama en que descansas.

Soy el mango de tus herramientas, la puerta de tu casa. Cuando mueres, en forma de ataúd aun te acompaño al seno de la tierra.

Soy pan de bondad y flor de belleza. Si me amas como merezco, defiéndeme contra los insensatos.»

### Ciudadano:

*Tu vida se hallaba siempre amenazada por las stars, antes del golpe de septiembre de 1923.*

*Recuerda que debes tu seguridad personal a Primo de Rivera.*

*Y obra en consecuencia.*

### De la Diputación

La Comisión provincial permanente ha acordado alquitrantar el camino provincial del Manicomio de Salt; conceder una subvención de 500 pesetas del Centro Español de Londres y adherirse a la iniciativa del Sr. Presidente de la Diputación de Madrid, de celebrar una Asamblea de Diputaciones para designar una comisión encargada de gestionar la aprobación de los tributos establecido por cada una de ellas, así como los demás asuntos que redunden en beneficio de las mismas.

### Comarcales

DE OLOT.—El escuadrón de caballería de Montesa ha estado en esta ciudad en plan de prácticas militares.

—Se encuentra en esta ciudad el Dr. D. Jaime Marcet, Catedrático de la Universidad de Barcelona, con objeto de organizar las excursiones que efectuarán a esta región voránica los asistentes al Congreso Geológico Internacional que ha de celebrarse en Madrid.

—El sábado último ocurrió un accidente de automóvil, del que ha resultado gravísimamente herido don Miguel Serra Legares, cajero del Banco Hispano Americano en ésta.

El indicado señor, juntamente con sus amigos don Jaime Bové, don Manuel Corominas y otro compañero, regresaban de Castellfollit en auto, propiedad del señor Corominas, cuando al llegar al paraje conocido por «La Rodona», por una avería en el coche, perdió éste la dirección yendo a chocar con un árbol. Milagrosamente salieron ilesos tres de los ocupantes, no así don Miguel Serra Legares, que, en gravísimo estado, fué conducido a su domicilio, administrándosele poco después los Santos Sacramentos.

Afortunadamente, parece que se nota cierta mejoría en el herido y con esperanzas de poder salvar su vida.

Por el domicilio del señor Serra ha desfilado un gran número de personas, interesándose por su estado.—C.

### Despacho para alquilar

piso 1.º—Progreso, 9—Gerona.  
Darán razón: Banca Sábal y Costa.

### DE FIGUERAS

Está en su apogeo la vendimia en esta comarca. En general el fruto es abundante y de buena calidad. Los precios a que se cotiza la uva son de 18 a 20 ptas carga.

—Han sido designados unánimemente por el Pleno, para ir a la manifestación patriótica que en nombre de Cataluña, en Roma se celebrará el próximo Octubre, el Teniente-Alcalde D. Jaime Alfaras y el concejal D. Alberto Pi Yriberry.

—Ha sido nombrado vocal de la comisión organizadora del somatén de esta Ciudad y de La Bisbal, D. Arcadio de Senillosa, Barón de las Rodas, cesando en el cargo de cabo de dicho distrito.

Para ocupar dicha vacante se ha nombrado D. José M.ª Albert Despujols, Barón de Terradas, actual subcabo del propio distrito, a quien a la vez reemplaza D. Carlos Gorgot de Darnius.

### DE CONCIERTOS

### Asociació de Música. IV Curso

El próximo lunes día 19 del corriente, tendrá lugar, en el Teatro Principal, el concierto inaugural del cuarto curso de aquella entidad.

Esta nueva serie de conciertos que organiza nuestra «Asociació de Música», serán dignos de las magníficas veladas ofrecidas en sus tres cursos anteriores, pues entre los artistas ya contratados o cuya aceptación definitiva se espera en breve plazo, figuran artistas tan eminentes como el gran Casals, como violoncelista, acompañado por Blai Net, pianista; la eminente clavicembalista Wanda Landowska, cuyos grandes méritos artísticos acaban de ser premiados por el gobierno francés con la Legión de Honor; la pianista Lucie Caffaret, uno de los éxitos más grandes del pasado curso; los notabilísimos Cuartetos de Cuerda Casals y de Londres; la Sociedad de Instrumentos de Viento Taffanel, una de las más celebradas en su género, y la pareja de bailarines rusos Sakharoff, que goza de gran prestigio en toda Europa.

El concierto inaugural de este cuarto curso, que como ya se ha indicado, se celebrará el próximo día 19, ha sido confiado al Cuarteto Casals, formado por los prestigiosos artistas Enrique Casals, violín 1.º, Pablo Giral, violín 2.º, Juan Ribas, viola, y Bernardino Gálvez, violoncelo.

El programa de dicho concierto está integrado por los cuartetos de Haydn, Beethoven y Kreisler.

La próxima serie de conciertos, como todas las organizadas por la Asociación de Música, es exclusivamente reservada a sus socios y sus familias.

La inscripción de nuevos socios se formaliza, como de costumbre, en la Contaduría del Teatro, casa Durán, plaza de la Constitución.

## NOTICIARIO

### Locales

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, en su última sesión reglamentaria celebrada bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Don Fernando Casadevall y Rosés, tomó entre otros los siguientes acuerdos:

Que la Cámara haciendo uso de la facultad que le concede el artículo 20 del Real Decreto de 12 de Abril de 1924, pida cada ocho días a la Verificación oficial la comprobación de la presión y gasto de agua en los lugares que designen los propietarios, a los efectos prevenidos en dicho Real Decreto, para la cual se publicará este acuerdo periódicamente en la prensa local y en el Boletín de la Cámara.

Dirigirse al Ilmo. Sr. Gobernador Civil para que obligue a la Empresa de aguas a cumplir los preceptos de dicho Real Decreto si no lo hubiese hecho.

Interesar del Excmo. Ayuntamiento tome acuerdo para corregir las deficiencias abusivas de la Empresa concesionaria del servicio público de agua potable, obligándola en todo aquello que fuese de su competencia.

Dirigirse al Gobierno haciéndole presente la urgencia de su intervención cerca del Ayuntamiento de Barcelona para que se digné nombrar una delegación especial que resuelva la cuestión existente entre aquel y los propietarios de la calle de Balmes de aquella Ciudad por la aplicación de contribuciones especiales en la conversión en subterráneo del Ferrocarril que existe en dicha calle.

Y apoyar directamente la petición que la Real Sociedad Económica de Amigos del País de esta Ciudad ha elevado al Gobierno para que se incluyan todas las capitales de provincia, aunque sean inferiores a 30.000 habitantes en el proyecto de auxilios y exenciones a las construcciones de las casas económicas para la clase media.

—El delegado gubernativo de Gerona, en nombre del Sr. Gobernador civil, se complace en hacer presente la honda satisfacción que ha experimentado ante las pruebas de patriotismo de amor al ejército y a España que dieron el domingo los habitantes todos de esta ciudad, engalanando sus casas y demostrando con sus alegrías la esperanza que tiene puesta a su Rey y en el general Primo de Rivera. Con tales sentimientos de patriotismo y de desinterés, fácil ha de ser la labor de paz y de concordia que ha traído a Gerona el Sr. Gobernador a cuya misión es de esperar colaboren todos los buenos gerundenses.

—Continúan con su habitual lentitud con grave molestia de los transeúntes, las obras de la calle de la Platería.

—Se ha constituido en esta ciudad el Colegio de Practicantes y Comadronas de la Provincia de Gerona.

—Desde el domingo están en vigor los horarios de invierno de las redes ferroviarias.

—Se anuncia a concurso previo de traslado la provisión de las cátedras de Lenguas y Literatura, vacantes en el Instituto de Gerona.

—Para asistir al Congreso francés de Urología han salido para París los Doctores Massa Corney, y Massa Servitja.

Este número ha sido sometido a la previa censura

Imprenta y Librería A. Franquet, Forsa, 14.—GERONA

# Sábat y Costa Banqueros

GERONA — Progreso, 9  
Teléfono urbano 280 - Inter. 90  
SUCURSAL: En Bañolas, Canal, núm. 11  
Teléfono, 1128

AGENCIA: Sta. Coloma de Farnés  
Centro, 17.—Teléfono, 502

VALORES: Compramos y Vendemos al contado y a plazo los valores de cotización más corriente.  
CUPONES: En el descuento de cupones tanto nacionales como extranjeros, tenemos establecidas las mismas comisiones que los Bancos de Barcelona.  
Cuentas CORRIENTES en moneda extranjera salvo en francos, que serán iguales que en las de pesetas, con intereses convenidos y en pesetas los siguientes:  
A la vista 2 por 100; a 8 días 3 por 100; a 6 meses 4 por 100; a un año 5 por 100; a 2 años 6 por 100  
COMPRA-VENTA de toda clase de monedas y billetes extranjeros.  
NEGOCIACION de letras y cheques sobre plazas de España y Extranjeros.  
Corresponsales directos en las principales poblaciones de Europa y América

NOTAS IMPORTANTES: 1.ª Nuestra compenetración con la Banca Marsans de Barcelona y otros banqueros, nos permite tener todas las ventajas de las sucursales y evitar todas las inconveniencias que se derivan de tal carácter. Las operaciones directas pueden resultar más alambicadas de cambio y nuestros clientes que deseen operar por su cuenta en Bolsas de España o Extranjero, ya saben que nuestro corretaje de mediadores solamente les representa el UNO POR MIL; y que entregamos las pólizas a su favor extendidas directamente por el Agente de Cambio y Bolsa o liquidación de nuestros corresponsales.—2.ª Los socios de la firma «Sábat y Costa» con la experiencia que en SEIS años han adquirido, desean ser útiles a sus clientes en cuantas operaciones se les confien. La prosperidad y desarrollo de nuestra casa, irá en consonancia siempre con la colaboración que nos dispense la clientela.

## Gran Fotografía "LUX"

de PEREFERRER Y BARBER Plaza del Oli, n.º 1

GERONA

La más importante de la provincia :: Trabajo esmerado.

PRECIOS MÓDICOS

SUCURSAL EN BAÑOLAS: Plaza Constitución, 31

## DESPACHO ADMINISTRATIVO MERCANTIL

DE

### José A. Nogareda y José Fábrega

Agentes de Negocios Matriculados

Representación de Ayuntamientos, fabricantes, Sociedades y particulares.—  
Despacho de pasaportes, licencias de caza y de uso de armas.— Reducciones del servicio militar y devoluciones de cuotas ingresadas indebidamente.—Certificaciones de últimas voluntades y de penados.—Tramitación de toda clase de expedientes del ramo de la administración.— Reclamaciones económico-administrativas.—  
Confección de cuentas municipales, repartimientos de utilidades, presupuestos municipales, altas y bajas por industrial, rústica, urbana y transportes, etc., etc.

Habilitación de Clases Pasivas Plaza del Aceite, número 6, pral.

Representantes: Madrid y Barcelona **GERONA**

Cuentas corrientes: Banca Arnús-Gerona.-Banco de Olot-Olot.-P. Suñer Ferrer-Ripoll

Imprenta, Librería, Papelería, Encuadernación

## Antonio Franquet y Gusiñé

Platería, 26 **GERONA** Casa fundada  
y Forsa, 14 en el año 1830

Extenso surtido de Estuches de compases y todos los artículos para el dibujo, a precios muy económicos.

## GRAN TINTORERIA MECANICA Los Mil Colores

MOVIDA A VAPOR

Esta casa cada día más complacida del favor del público, ha montado sus talleres en forma para que todos sus trabajos salgan a la perfección extrema que puede desear el más exigente de los clientes.

SERVICIO ESPECIAL PARA LOS LUTOS Y LAVADOS EN SECO

Todos los encargos de compromiso se entregan a las 6 horas

SUCURSALES: Anglés.—Amer.—Bañolas.—Cassá de la Selva.—Caldas de Malavella.—La Escala.—La Bisbal.—Llagostera.—Santa Coloma de Farnés.—Torroella de Montgrí.—Salt.

**A. GUÉLL-Gerona** Despacho: Zapaterías Viejas, 8—Taller: Barca, 27  
Id. en Palamós: Paseo Castelar.

DESINFECCIÓN DE TODA CLASE DE  
ROPAS, MANTAS DE CAMA Y VIAJE

# La Provincia

## Periódico defensor de los intereses de la Provincia

Las suscripciones a la  
Administración: Calle  
de la Forsa, núm. 14.

# Gerona